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    本报讯 （记者 左妍 郜阳）昨

天，上海市 2020年秋冬季爱国卫生
运动新闻通气会举行。记者获悉，自

今年 9月至明年 2月，全市将抓住
迎国庆、迎进博、迎新春三个节点，

深入开展秋冬季爱国卫生运动。
上海市爱卫办副主任、市卫健

委健康促进处处长王彤介绍，从 9

月中旬至 10月上旬，主要针对各类

商圈、旅游景点、沿街商户开展不卫

生行为巡查和劝阻，并督促各类单
位做好环境清洁、秋季蚊虫防控和

日常消毒工作；从 10月中旬至 11

月中旬，主要针对国家会展中心及

周边五个街镇、重要接待场所，全面
开展环境清理和病?生物控制工

作，组建市、区二级的进博会病?生

物控制和环境消毒应急保障队伍，

对涉会酒店和场所开展日常巡查，落

实并完成展会期间保障任务，同时将
组织开展全市统一的秋季灭鼠活动；

从 11月下旬至明年 2月，重点推进
周四卫生大扫除活动，组织做好老旧

小区、城中村和城乡结合部、背街小
巷、集（农）贸市场、环卫设施、建筑

（动拆迁）工地、沿街商户等七类场所

的卫生管理，同时加强常态化清洁消

毒，完善公众洗手配套设施，启动越

冬蚊虫专项控制行动，进一步巩固疫
情防控常态化工作成果。

记者获悉，本次秋冬季爱国卫
生运动主要落实四项任务，概括为

“三重点一促进”：以“提升城乡人居
环境质量”为重点、以“病?生物防

制和环境消毒”为重点、以“有效防

控?介传染病”为重点，促进《上海

市民健康公约》落实落地。

在呼吸道传染病高发季节，市民
该如何做好病?生物防制？市疾控中

心副主任潘启超表示，9-11月应做好
清除积水、控制蚊虫孳生的工作。11

月下旬到明年 2月需要开展越冬蚊蝇
的控制，清除各种积水和积水容器，减

少伊蚊的越冬数量，控制地下室等温

暖、潮湿环境中越冬的淡色库蚊成蚊。

自今年 9?至明年 2?，抓住迎国庆、迎进博、迎新春三个节点

上海秋冬季爱国卫生运动启动

    “我来想办法！”这是徐吉平遇

到困难、问题时，经常挂在嘴边的
一句“口头禅”。作为上海大宁德必

创业产业发展有限公司项目总经
理，为促进企业发展，她会这样说；

作为静安区人大代表，面对居民诉
求，她更会这样说，并尽全力排忧解

难办实事。9月 18日是人大代表接

待选民日，“排班”轮到徐吉平接待，
在大宁德必的人大代表联络站，她

听完选民的反映后，说的还是那句
话：“我来想办法！”接待选民了解

到的事情，总让徐吉平牵肠挂肚。

拆除路障方便行人
自 2016年 3月份人大选举后，

大宁路街道每季度举行的市、区人

大代表集中联系社区活动，徐吉平
几乎每场都会参加。在一次代表接

待中，有位居民代表提出，某音乐广
场门口的盲道和人行道被路障挡

住，影响残疾人和行人走路。

会后，徐吉平立即去现场勘察，
还拍下照片。经了解，原来，音乐广

场怕进出的车辆会碰到行人，发生
事故，就设置了路障。徐吉平和广场

管理部门进行沟通，说明设置路障
对残疾人和行人走路造成的不便。

管理部门马上作出整改，拆除了路
障，并增加一名工作人员值守。

送上“及时雨”助“复苏”

徐吉平是大宁路街道 141 选
区选出的代表，面对的主要是大宁

德必、珠江创意园、健康智谷和 709

?体园等 4个园区的约 6100名选

民，他们有什么意见、要求，徐吉平
很“看重”。今年初，由于受新冠肺

炎疫情冲击，入驻大宁德必的不少
企业发生经营困难，有的甚至快

“撑不下去了”。在走访了解情况
后，徐吉平认为，“必须想办法为企

业送上‘及时雨’”。

她向上级汇报，同时争取园区

大房东的支持，及时推出了减免企业
部分租金的措施，共减免园区企业近

200?元的租金。一家服装企业因新
产品不能上市，资金短缺，徐吉平给

企业争取减免了 25?元的租金后，
企业得以顺利度过经营“寒冬”。

疫情期间，园区食堂关闭，白

领员工“吃不到饭”，叫苦不迭。有
人想到了人大代表：“她会有办法

的！”徐吉平马上行动，和园区管理
人员一起“动脑筋”，联系餐饮单

位，为白领员工提供送餐服务，让
他们吃上了热气腾腾的午餐。

河道“常客”为了治理
徐吉平所在的辖区河道比较

多，居民们多次向她提到河道生态

环境治理这个难题。徐吉平的目
光，盯向了河道治理。

2016年，她参加了区人大组织
的“发展之源”调研组，每个月都去

大宁地区河道、违法建筑聚集地等走

访……调研持续了近半年。在第二年
的静安区两会上，身为“发展之源”调

研组组长的徐吉平，提出了新静安在
环境治理中面临的短板与对策，并以

代表组议案的形式提交。最终，“加强
静安区生态环境综合治理工作推动
力度”，被作为静安

区第一届人代会的

一号议案办理，两
会后，大宁路街道

打响了综合整治
的战役。

本报记者 江跃中

居民有困难，我来想办法
———记静安区人大代表徐吉平

扫码看代表

如何为民解难

    本报讯 （记者

陆梓华）聚焦“更好的
教育，更好的未来”主

题，2020年第十七届
上海教育博览会今天

起至 10 月 25 日举
行，这也是教博会首

次移师线上举行，通

过微信小程序“上海
教育博览会”和上海

教育新闻网就可随时
随地参观浏览。

本次教博会上，
近百家参展单位带来

全景式虚拟展馆，提
供语音导览、视频观

看、图文浏览、互动体
验等功能，让人们能

身临其境了解上海教

育现代化样板案例。
教博会期间将

首次推出“上海教育
影响力电子地图”，

方便市民获取各类
教育信息，并将开设

30 场教育大直播，
全市 16 区教育局负

责人、教育专家将带
你看区域教育各具

特色的新发展；职业院校名校长、
知名企业负责人带你共话最热职

教新话题。
同时，50余个 VR多维游览体

验的基地和线路，让人们足不出户
获得终身学习的新体验；推出生涯

在线微课程，并有心理名师的在线

咨询；还有包括“上海市大中小学
‘劳动创造美好生活’系列活动”“上

海市中小学‘科普校园行’”等学生
活动和成果展示在线上举行。
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    雍容的牡丹，飘扬的国旗……昨晚，五角场“彩蛋”

流光溢彩，预演了一场国庆主题灯光调试。记者从杨浦
区绿化和市容管理局获悉，9月 30日至 10月 8日，市民

每晚都可欣赏“彩蛋”的新主题景观灯光效果。
记者昨晚看到，在 6分钟内，“彩蛋”上交替出现五

星红旗、五角星、中华表、抗日英雄纪念碑、牡丹等元
素，并运用红色丝绸、金色流光、烟花及“欢度国庆”“人

民城市人民建”等字样串联。设计方还透露，相较于往

年，今年对于灯具的控制精度更高。“彩蛋”上共有

12850条灯，每条有 48颗灯珠，往年是对于灯珠都是
成排控制，今年通过提升控制系统，能实现对一组 4颗

灯珠的控制。 本报记者 金旻矣 摄影报道

“彩蛋”绽放牡丹花

■ 静安区人大代表徐吉平

本报记者 张龙 摄

阿拉身边的代代代表表表


